

Digitalisierung, neue Geschäftsmodelle und Personalrekrutierung treiben die Energiebranche Mitteldeutschlands um / Umfrage der BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland

Dresden, 05. November 2018

Die Mitgliedsunternehmen der Energiewirtschaft der BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland wurden zu den Themen Digitalisierung, intelligente Messsysteme sowie Personal befragt. 45 Unternehmen beteiligten sich.

Für das digitale Energiezeitalter sehen sich 1/3 der Mitglieder gut aufgestellt, der Rest weder gut noch schlecht. Die Mehrzahl der Unternehmen nutzen für die Umsetzung der Digitalisierung einen Partner. Partner sind entweder andere Energieversorger oder Unternehmen anderer Branchen. Teilweise leisten Forschungseinrichtungen und Start-ups Unterstützung beim digitalen Know-how. Die BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland bietet mit dem KMU-Forum am 28.11.2018 in Weimar ein Netzwerk-Treffen, um sich zu den Herausforderungen der Digitalisierung auszutauschen. Am 17. Januar 2019 startet eine Veranstaltungsreihe auf Initiative der BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland um Digitalisierung (be)greifbarer zu gestalten.

Mittels intelligenter Messsystemen sehen 40 % Chancen für zusätzliche Dienstleistungen. Als besondere Themenfelder wurden dabei benannt: Zusammenarbeit mit der Wohnungswirtschaft, Smart Home, Smart-Grids oder Elektromobilität.

Gut die Hälfte der Umfrageteilnehmer sehen eine Marktchance im Bereich von Sub-Metering-Angeboten. Mieterstromprodukte oder Angebote zur Betriebskostenabrechnung stehen im besonderen Fokus unserer Mitgliedsunternehmen.

Die Debatte um Fach- und Führungskräfte macht auch vor der Energiebranche in Mitteldeutschland nicht halt. Nur ¼ unserer teilnehmenden Mitgliedsunternehmen gelingt es aktuell erfolgreich Nachwuchskräfte zu rekrutieren. ¾ der Unternehmen können diese Aufgabe nur begrenzt allein lösen. Bei Veranstaltungen bietet die BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland Gelegenheit mit Hochschulen in Kontakt zu treten. Der BDEW engagiert sich seit mehreren Jahren mit der „Nachwuchsinitiative“ für Mitgliedsunternehmen. Ziel ist es bei der Rekrutierung von Fachpersonal zu unterstützen.

**BDEW Bundesverband
der Energie- und
Wasserwirtschaft e. V.
Landesgruppe
Mitteldeutschland**
Schützenplatz 14
01067 Dresden

Geschäftsführung
Mario Müller
Dr. Florian G. Reißmann

Die BDEW-Landesgruppe Mitteldeutschland vertritt über 200 Unternehmen der Energie- und Wasserwirtschaft aus Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen.

Pressekontakt:
Telefon: 0351 2111010
E-Mail: mario.mueller@bdew-mitteldeutschland.de